
三 □
」

子ども
ジェンダー
まちづくり

困っている人や立場の弱い人を大切にすること、声をあげ運動している人たち

を絶対に裏切らないことを信条に、みなさんの声を都議会に届けてきました。

日本共産兌は都議会野党第一兌、都議会での野党共圃では要の役割を発揮し、

学校給食や稿校授業料の無償化、シルバーパスの値下げ、痴漠ゼロの推違など

都政を動かしてきました。総額18兆円もある都政の大きな財政力を生かし、皆さ

んの願い実現に引き続き力を尽くします。

Profile / 
練馬区議4期、 都議2

頂

期、 文教委員長など歴任

1963年練馬区生まれ、練馬育ち、駒澤大学中退、

練馬区労協、 日本共産党練馬区議団事務局勤務

家族：夫、母、2女· l男

趣味：銭湯めぐり、ハイキング、ジャズ鑑賞、読書
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〇学校給食の無償化
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保育料第一子から無償化共産党都議団は、 2017年以来、 学校給食

費の負担軽減・無償化の条例案を4回提案。

自民党、 公明党、 都民ファ ー ストの会は、 す

べて否決しましたが、 都民の運動が広がり、

いくつかの区が無償化へ動き始めるなか、 つ

いに都は昨年から半額補助に踏み出しました。

さらに党都議団は 「全額補助へ拡充を」と

求めて実現、 都内全市町村で無償化されました。

とや都議は、 23 年2月、 24年9月の都議

会代表質問で給食費無償化を迫るなど、 党都

議団の先頭に立ち、 都政を動かしてきました。

さらにオ ー ガニック給食など、 安全・安心で

おいしい給食をめざして取り組みます。

給食費全額無償化条例提案の記者会見。左がとや都議

第一子からの保育料無償化を求めた党都議

団の質問に、都は2025年9月から認可保育所、

認証保育所、私立幼稚園などでの開始 を表明

しました。

。学費負担の軽減
高校の授業料無償化の所得制限撤廃や都立

大学の学費無償化も論戦と運動で実現。

° ” 少人数学級を推進 ？の
～知事の公約に ！ ／ 

教室が落ち着いた雰囲気になるなど少人数

授業のよい影響を教育長に 認めさせました。

その後、 知事が中学校全学年での35人学級

実施を公約。 その実行を求めています。

感
とや英ぅ煮手

のお約束

●教員の長時間労働の解消 ●包括的性教育の実施

●隠れ待機児の解消と、保育士増で保育の質の向上

●朝鮮学校補助金停止の解除

中学3年生英藷
スピーキングテストの
中止求める！
都立高校入試に導入

された英語スピ ー キン

グテスト。使用したタ
ブレットの不具合など

トラブルが多発。 とや

都議は公平公正を欠い

た試験の実態を訴え、
中止を求め猛奮闘。 議
員連盟の事務局長とし

ても尽力しています。
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22年10月英語スピーキング

テストの中止を求めて質問

※英語スピーキングテストとは…中3生8万人を対象に
英語を話す力をはかるテスト

柏村みね子文京学院大学特任教授
からのコメント

とや英津子さんは議連のみなさんとテス
トに反対する都民をつないでくれる、私た

ちにとって絶対に欠かすことのできない存
在です。

真っ向から自分の言葉で明快に論点を突
き、私たちの声を伝えてくれました。東京
の教育の改善のためにぜひ今後も働いてい
ただきたいです！
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〇窃盆揺出
値下げ

シルバー パスはもともとは無料でしたが、
石原都政のときに自民・公明などの賛成で全
面有料化されました。

党都議団は強く反対し、値下げ・無料化を
くり返し提案してきました。とや都議も条例
提案や代表質問で大奮闘。自民・公明・都民
フアはすべて否決しましたが、ついに都は新
年度予算案で 4 割値下げし 1 万 2 千円に。

とや都議は、さらに千円への値下げ、そし
て無料化をめざし、コミュニティバスヘの適
用など改善へ頑張ります。

゜
練馬区では 住民税課税の人も対象になり、

補助額も拡充。さらに充実に尽力します。

〇都営住宅の増設を求め、
募集戸数が増える

都営住宅の増設や改修を求めてきました。
都は増設の求めに対し、募集戸数を増やし、
毎月募集もするなど改善 。

楓寡 コミュニテイバスの充実を

言 --
― 

高齢者の補聴器
購入費補助

都内自治体の取り組みを調査し、都の自治
体への補助を拡充するよう求めました。また
党都議団は、「地域公共交通への提言」を発表。

感とや英うり謬
しを守る

●高すぎる国民健康保険料の引き下げ、子
どもの分の保険料免除を求めます。

●子育て世帯、若者や高齢者、シングル女
性などへの家賃補助を。

●最低賃金の引上げ、非正規労働者の正規化

●都の公共工事で働く人の賃上げを促進す

る公契約条例制定を

●中小零細企業への 「賃上げ応援助成金」
(1 万社・ 1人12 万円）の創設を

●商店街応援の拡充

SAVE 
OUR 

FUTURE 

人霜塁ら贔咳に平疇
麿鶴ヘ

〇『痴漠ゼロ』が都政の課題に
共産党都議団は独自 に痴漢被害のアン

ケート調査を行い、2021 年 2 月の都議会
で 「痴漢ゼロ」への全面的な対策を要求。

繰り返し提言や議会質問 を行い、ついに
都は 「痴漠撲滅プロジェクトチ ー ム」を設
置し、痴漢被害実態調査を行い、都営大江
戸線への女性専用車両の導入、受験期の痴
漢撲滅キャンペーンを行いました。

竺馳ける攀鑽、できていますか？

眉 9 圃＾
習登賽

男女平等参画推進計画に、選択的夫婦
別姓について『積極的な提案を検討』
と記載させました

蓼求 女性への支援強化を
女性支援法の具体化、特に困難を抱えるシングル女性への支援を

求めました。また、非正規雇用のスクールカウンセラーの大量解雇
の撤回、ハラスメントの防止、残業代の支給や無期雇用への転換を
求めました。

弓：あ間」 ●男女の賃金格差の解消

●ジェンダ ー 平等推進条例を
制定します

SAVE 
OUR 
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光が丘駅を現地視察

襲綱 0 宣急づりに

鬱塁的声魯

〇光が丘駅2つ目のエレベータ ー 設置

。省エネ ・ 断熱住宅への助成、
賃貸住宅の断熱改修も強化

小竹向原駅2つ目のエレベ
ーターを東京メトロに要請

大泉学園駅にホームドア
設置を西武鉄道に要請

感｛繹とともに～とや英津和のあ、約束

●小竹向原駅2つ目のエレベ ー タ ーと大泉学園駅
のホ ー ムドア実現めざして尽力

●神宮外苑再開発と樹木の伐採の中止を求めます

●練馬城址公園は住民の声を生かした公園へ
100年の歴史ある古城の塔の保存を求めます

●石神井公園の貴重な植物群落など自然の保全を

●外環道と外環の2の中止を

●羽田の都心低空飛行ル ー トはストップ

●「 石炭火カゼロ」「原発ゼロ」宣言を

●防災対策の抜本的強化と避難所の環境改善、熱
中症対策の強化
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日本共産党練馬地区委員会の見解を紹介します。
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